



Transporte Aéreo

El transporte aéreo es la modalidad de transporte más regulada en el globo terrestre.

El transporte aéreo se encuentra conformado por la flota de aviones y los aeropuertos. El servicio puede ser de cabotaje (dentro del país o hacia países limítrofes) o internacional (desde o hacia países no limítrofes).



Turismo Americano

El turismo es otra de las actividades económicas que se encuentran integradas dentro de la economía tercería. Los servicios turísticos se encuentran desarrollados en los países de Latinoamérica, hoy en día los turistas regionales como los provenientes del exterior tienen la posibilidad de contratar buenos servicios al tiempo de disfrutar de la diversidad de paisajes.

Los lugares con los que cuenta América Latina se extienden desde la Patagonia hasta la Isla de Pascua y desde la Cordillera de Los Andes a las playas brasileñas y caribeñas. También se pueden mencionar algunos lugares con larga tradición colonial como Perú y México.

Uno de los países que mayor turismo recibe de América Latina es México. Sus ingresos superan 3,8 veces los que recibe su inmediato seguidor que es República Dominicana (10.153 millones de U\$S vs. 2.684 millones de U\$S).

Se puede observar una marcada diferencia con respecto a la importancia que posee el turismo en las economías de cada país. República Dominicana junto a México, Brasil y Argentina se erigen como las naciones que mayor cantidad de ingresos reciben debido a la actividad turística. Pero la participación de la actividad en el conjunto de la economía es mucho menos importante en los primeros que en Dominicana.

Mucha de la belleza y el encanto que rodea a **Machu Picchu**, el mayor atractivo turístico del Perú, se debe a su espectacular entorno natural: los bosques de montaña de este santuario histórico.



De acuerdo a datos suministrados por la Organización Mundial del Turismo, República Dominicana es el país Latinoamericano en el que el turismo cobra la mayor importancia relativa en su economía, esta actividad representa el 50% del PIB. En tanto que, Venezuela es el país en el cual el turismo realiza el menor aporte a su PIB.

Si bien no se tienen datos certeros sobre el impacto turístico que hay en Cuba, se puede estimar que este país también cuenta con una actividad turística de alto nivel. A rasgos generales los países que se ubican en Centro América presentan un movimiento económico en torno del turismo más importante que otros países.

Un dato bastante significativo que se puede observar en los números macroeconómicos de cada país, es que México, si bien presenta un elevado ingreso de divisas generadas por el turismo, su participación apenas alcanza el 6,2% del PIB.

Con respecto a Argentina y Brasil que también cuenta con un importante movimiento turístico la situación es peculiar. Pues tienen un aporte reducido al PIB, 8.1 y 3.7 por ciento respectivamente.

Los países de Latinoamérica que mayor nivel de industrialización poseen son los de mayor desarrollo turístico: México, Brasil y Argentina. El caso de la República Dominicana es una verdadera excepción. Sin embargo en esos países como consecuencia de la importancia que tienen sus industrias y el sector primario, el aporte del turismo no cobra una importancia proporcionalmente menor que es los de menor desarrollo relativo.

Participación del Turismo en el PBI

Fuente: Organización Mundial del Turismo

Venezuela: 1.40

Paraguay, 3,58

Brasil, 3,70

México, 6,20

Chile, 6,50

Ecuador, 6,60

Argentina, 8,10

Colombia, 8,20

Perú, 10,70

Bolivia, 11,20

Nicaragua, 14,78

Panamá, 16,02

El Salvador, 16.26

Honduras, 16,41

Uruguay, 17,90

Guatemala, 21,20

Costa Rica, 23,20

República Dominicana, 57,20

En América Latina y el Caribe los ingresos por turismo sólo equivalen a 1,8 por ciento de su PIB.

